

Los precios se incrementan un 3,1% respecto a diciembre de 2023

## CCOO insta a mejorar los salarios para proteger a la clase trabajadora de la inflación

Sube el IPC 6 décimas por encima de la tasa interanual de noviembre y sitúa a Aragón en la tercera comunidad más inflacionista de España, empatada con Asturias y por detrás de Baleares con un 3,4% y del País Vasco con un 3,6%. La inflación subyacente en Aragón se sitúa en el 2,7%. En España, la inflación se sitúa en el 2,8%, cuatro décimas más que el dato registrado en noviembre. Para CCOO Aragón la clave para salvar la inflación es incrementar los salarios para que puedan soportar las constantes subidas de los precios, mes a mes.

Uno de los principales escenarios donde CCOO señala que se puede salvar los efectos de la inflación es en la negociación colectiva. En el mes de diciembre se firmaron 125 convenios en Aragón, 83 de empresa y 42 sectoriales. Los incrementos pactados fueron de un 2,57 en los convenios de ámbito empresarial y 3,26% en los sectoriales. La media se situó en el 3,2%.

Pablo Castillo, secretario de acción sindical de CCOO, enfatiza la importancia de adecuar los salarios a la inflación, especialmente para los trabajadores con menores ingresos. “La subida de precios no es responsabilidad de las mejoras salariales, sino de una clase empresarial que busca maximizar beneficios mediante el incremento de precios”, asegura Castillo.

CCOO Aragón destaca que la firma del V Acuerdo para el Empleo y la Negociación Colectiva (V AENC) ha sido fundamental para que los convenios sectoriales incluyan medidas que permitan amortiguar el impacto de la inflación. Aun así, el sindicato considera esencial seguir ampliando la cobertura y las mejoras salariales en más convenios colectivos. “Es necesario garantizar que los convenios protejan a más trabajadores y trabajadoras, asegurando subidas

salariales que refuercen el poder adquisitivo frente al alza de los precios”, añade Castillo.

Entre los grupos que experimentaron mayores subidas en Aragón se sitúa la **Vivienda**, con un incremento del 7,6% interanual, impulsado por la subida de los costes energéticos y del mantenimiento del hogar.

Las **Bebidas alcohólicas y tabaco**, con un incremento en el precio del 5,3%, **Hoteles, cafés y restaurantes**, con un alza del 4,1%, atribuida al incremento de la demanda turística y el ajuste de precios en servicios.

Los únicos sectores que han visto como caía el precio, en su variación mensual que no interanual, son **vestido y calzado** (-0,7%) y **medicina** (-0,2%).

### **Acceso a la vivienda: un desafío urgente**

CCOO también alerta sobre el impacto del encarecimiento de la vivienda, que sigue siendo uno de los principales problemas sociales en España. “Es imprescindible avanzar en políticas públicas que garanticen el acceso a viviendas asequibles para las familias trabajadoras. Es necesario actuar a corto, medio y largo plazo para frenar esta crisis habitacional”, señala Castillo.

El sindicato reitera su compromiso con la negociación colectiva como herramienta clave para asegurar la justicia salarial y proteger a los trabajadores frente a las dinámicas inflacionarias y los desequilibrios sociales.

